
 
Compte-rendu de la 114e réunion publique du Conseil d’éducation 

tenue le lundi 7 novembre 2011, 
de 19h à 20h00, au bureau du District scolaire 9, à Tracadie-Sheila 

 
 

 
PRÉSENCES  ABSENCES
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MEMBRES DU CONSEIL D'ÉDUCATION 

 
on   

mpter de 19h15) 

cque 
lair ( à compter de 19h15) 

Roger Boudreau 
Line Collin  
Lucille Doir
Gilles Gagné ( à co

Julie Haché 
Gilmond Laro
Marc-Alphonse Lec
Anne-Marie Richardson-Chiasson 
Gérard Robichaud 

  
 
Marcel Basque (abs. motivée) 

Annie Chiasson-Doiron  (abs. motivée) 
Odette Robichaud (abs. motivée) 
 

PERSONNEL DU DISTRICT 9      
le Solange Haché, directrice généra

PUBLIC     
(6) membre

 
s du public   

 

 
1. OUVERTURE DE LA RÉUNION PUBLIQUE 

e la réunion à 19h00 et souhaite la 

ÉRIFICATION DU QUORUM ET DES ABSENCES 
u de retard et trois membres 

ECTURE ET ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR 

Le président, monsieur Gérard Robichaud, ouvr
bienvenue à tous.   
 

2. V
Le quorum est atteint. Deux conseillers excusent un pe
ont motivé leur absence.   
 

3. L 
07-11-610  Proposé par Gilmond Larocque, app
r
 
        Propositi
 
 
 

4. P

uyé de Roger Boudreau, il est 
ésolu que l’ordre du jour soit accepté tel que présenté. 

on adoptée à l’unanimité 

 

RÉSENTATIONS 
4.1  Présentation de Britney Noël – Délégation jeunesse au Congrès de l’ACELF 
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hé présente Britney Noël, étudiante et présidente du Conseil des 

y s’est 

 
eproduction laminée de l’affiche du congrès de l’ACELF comme souvenir.  

u-Brunswick 
adame Solange fait la lecture de l’hommage rendu au conseiller Gilmond Larocque lors 

écipiendaire de la Bourse Paul-Charbonneau   
adame Solange fait l’historique du Prix Paul-Charbonneau et informe que cette année, 

ltats 
 

ECTURE ET ADOPTION DU COMPTE-RENDU DE LA RÉUNION DU 3 OCTOBRE 2011 
7-11-611

Madame Solange Hac
élèves du Centre scolaire Lafontaine, qui a participé au Congrès de l’association 
canadienne d’éducation de langue française (l’ACELF) qui a eu lieu la fin septembre à 
Ottawa.  Elle faisait partie d’un groupe de 75 jeunes de partout au Canda. Britne
dite être sensibilisée davantage à la réalité de la francophonie canadienne.   
 
Madame Solange remercie Britney pour sa belle présentation et lui remet une
r
 
4.2  Hommage à Gilmond Larocque –récipiendaire de l’Ordre du Nouvea
M
de son mérite de l’Ordre du Nouveau-Brunswick.  Le président le félicite au nom du 
Conseil et lui remet un présent.   
  
4.3  Hommage à Jason Godin, r
M
c’est la première fois que cette bourse est donnée.  Les critères étaient  les résu
scolaires et l’implication scolaire et communautaire.  La bourse 2012 pour l’est du Canada
a été remise à Jason Godin, un finissant de la polyvalente Louise-Mailloux.  Une courte 
vidéo est visionnée faisant entendre le discours fait par Jason lors du Congrès de la 
Fédération nationale des conseils scolaires francophones, à la fin octobre, à Windsor.   
 
 

5. L 
0  Proposé par Line Collin et appuyé de Roger Boudreau, il est résolu que 

a directrice générale fait part des suivis à la réunion du 3 octobre :  
  Le Prix d’excellence en enseignement a été remis à monsieur Gilles Paulin, enseignant au 

rs de l’AGA tenue à 

écurité ne permet pas de changer l’arrêt 

multisensorielle Dr-Bertin-Lacroix, à l’école Sr-St-Alexandre de Lamèque, est 

le compte-rendu de la réunion du 3 octobre 2011 soit accepté tel que présenté. 
 
         Proposition adoptée à l’unanimité 
 
 

6. SUIVI DÉCOULANT DU PROCÈS-VERBAL DU 3 OCTOBRE 2011 
L
-
Centre scolaire-communautaire La Fontaine; 
-  L’augmentation de la cotisation annuelle à la FNCSF a été adoptée lo
Windsor; 
-  Suite à une demande d’arrêt d’autobus, la s
d’autobus  où demandé; 
-  La salle 
officiellement ouverte; 
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.1  Réponse de monsieur Ron White – Projet majeur en immobilisation à PLM   
haud fait la lecture de la lettre reçue assurant le Conseil 

 

.1  Rapport de la directrice générale par intérim 
été remis aux membres au préalable.   

rd Robichaud 
 rapport du président est remis et placé sur le portail du Conseil d’éducation.  Le 

  Il a apprécié les 
ion de 

de 

dernière, et les 
ompressions budgétaires faisaient partie des discussions.   

 développement dans ce 
ossier.     

rt du comité de Finances – 24 octobre 2011 
 comité s’est réuni le 24 octobre dernier.  Le comité s’est penché sur la vérification des 

s recommandations.   Les 

s discussions tenues lors de la réunion de comité de fonctionnement portaient 
rencontre avec les 

 fois les 

.1  Politique 3.1 – Relations avec le personnel 

-  Une rencontre avec la municipalité de Bas-Caraquet aura lieu le mardi 15 novembre.  
 

7. CORRESPONDANCE 
7
Monsieur Gérard Robic
d’éducation que le projet majeur en amélioration immobilière à la polyvalente Louis-
Mailloux serait pris en considération au budget d’immobilisation pour 2012-2013. 
 

8. RAPPORTS 
8
Le rapport a 
 
8.2  Rapport du président du CÉD, monsieur Géra
Le
président fera un rapport plus complet sur le Congrès de la FNCSF.
ateliers auxquels il a participé,  soit le premier portant sur l’engagement et l’implicat
la communauté et l’autre portant sur l’engagement et l’implication des jeunes. Il deman
aux conseillers et conseillères de réfléchir sur ce qu’on pourrait faire comme équipe pour 
le Sommet en 2012.  Il profite également de l’occasion pour remercier et féliciter le 
comité organisateur du Congrès de la FCENB pour leur beau travail.  
 
Monsieur Gérard  a participé au Forum du Ministre en fin de semaine 
c
 
Pour ce qui est des fermetures d’écoles, il n’y a aucun nouveau
d
 
8.3  Rappo
Le
états financiers par le bureau du contrôleur et a formulé se
autres points discutés furent les prévisions budgétaires et le budget du CÉD.  
 
8.4  Rapport du comité de Fonctionnement – 24 octobre 2011 
Le
principalement sur la formation donnée aux membres des CPAÉ, la 
municipalités et la révision des politiques 2.8 et 3.1.  Le comité a évalué une autre
cas particuliers de demandes d’arrêts d’autobus et il a été décidé de continuer de 
respecter les politiques mises en place et qui sont justes pour tout le monde.   
 
 

9. POLITIQUES 
9
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07-11-612   Suite à l’interprétation par la dire
R
Collin  que la politique 3.1 – Relations avec le personnel soit acceptée sans aucune 
modification. 
        Proposition adoptée à l’unanimité 
 
9.2  Politique 2.8 – Présences aux réunions 
 

ction générale de la politique 3.1-
elations avec le personnel, il est proposé par Roger Boudreau et appuyé de Line 

07-11-613   Proposé par Gilmond et appuyé
q
Conseil d’éducation, soit en ajoutant la définition de motif raisonnable au point 2.8.2 
(maladie, travail, manque de gardienne, décès dans la famille) et en modifiant ains
le point 2.8.3 Le/la secrétaire du Conseil (direction générale), qui constate 

 de Marc-Alphonse Leclair, il est résolu 
ue la politique 2.8- Présences aux réunions soit adoptée telle que révisée par le 

i 
à midi 

après 12h (midi)  qu’il n’y aura pas quorum à une réunion,  ordinaire doit annuler 
celle-ci. prendra la décision d’annuler ou non la réunion prévue cette journée-là. 
 
         Proposition adoptée à l’unanimité
 

10. PLANIFICATION DES ACITIVÉS DU CÉD  -  Année scolaire 2011-2012 
1

 

0.1  Révision du plan de travail 

AÉ 
ne formation a été donnée à 83 membres des CPAÉ lors de deux (2) sessions faites par 

ar monsieur le Président.  

UDGETS 
1.1  Rapport de vérification financière 2011-2012 

eçu du bureau du contrôleur reflète les états financiers du District scolaire 
faites par les vérificateurs.    

Le plan de travail est suivi et révisé.   
 
10.2  Formation aux membres des CP
U
la directrice générale et une session faite p
 
 

11. B
1
Le rapport r
9.  La directrice générale explique les recommandations 
 
07-11-614   Proposé par Line Collin et appuyé de Gimond Larocque, il est résolu qu
la
bureau du contrôleur telle que discutée.    
         Proposition adoptée à l’unanimité
 
 
 
1

e 
 réponse aux recommandations des vérificateurs soit préparée et envoyée au 

 

1.2  Budget du Conseil d’éducation 2011-2012 
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a directrice générale présente une mise à jour du budget alloué au Conseil d’éducation 
octobre 2011. 

FFAIRES NOUVELLES 
2.1  Autobus – Demandes d’arrêts pour 3 cas particuliers  

é de travail, il fut décidé de ne pas déroger de la politique sur 

L
qui représente un solde de 35 923$  en date du 20 
 
 

12. A
1
Suite à la réunion du comit
le transport des élèves mise en place par le Conseil d’éducation. 
 
07-11-615    Proposé par Gilles Gagné et appuyé de Roger B
qu
 
2 abstentions et 1 contre        Proposit
 
 
1
À
 
12.3  Comité jeunesse 
Lu
mandat sera défini à la pr
 
12.4 Colloque thématique de l’AEFNB 
É
rapport et aucun autre membre ne sera m
 

13. INFORMATIONS DIVERSES   
D

oudreau, il est résolu 
e les politiques du transport soient respectées telle que définies.  

ion adoptée   

2.2  Forum provincial 
 titre d’information seulement.  

cille Doiron, Line Collin et Annie Chiasson-Doiron feront partie de ce comité dont le 
ochaine réunion de travail. 

tant donné qu’Annie Chiasson-Doiron y participe en tant qu’animatrice, elle fera un 
andaté pour y participer.   

iverses publications parues depuis le mois d’octobre sont partagées.  

ilmond Larocque remercie le Conseil pour l’hommage qu’il lui a rendu suite à son mérite 
ent que la salle 

à prendre une 
écision et rendre réponse suite aux concertations.   

i les 2 jours de congé des élèves 
ercredi 10 novembre – remise du rapport de rendement et le vendredi 11 novembre –

 
14. QUESTIONS DES MEMBRES DU CONSEIL D’ÉDUCATION 

G
de l’Ordre du Nouveau-Brunswick.  Monsieur Gilmond se dit cont
multisensorielle porte le nom du Dr Bertin Lacroix qui a fait gros pour la communauté.  
 
Julie Haché félicite Gilmond Larocque et Jason Godin pour les prix reçus. 
 
Marc-Alphonse Leclair appuie le président sur la lenteur du gouvernement 
d
 
Anne-Marie Richardson-Chiasson  se demande pourquo
(m
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t à défrayer pour 
ur participation au forum.   Le président précise que c’est le regroupement des 

alle de 
  Le président répond qu’il n’est pas possible de faire quoi que 

élève pour se rendre 
u Congrès de l’ACELF.    

ond et Jason. 

sur le fait d’envoyer une élève au Congrès de 
ACELF.  Il félicite  Gilmond et Jason et est fier qu’ils aient été reconnus. 

 faite sur le 
ulletin des écoles qui vient d’être publié par le ministère de l’Éducation et du 

ent sur les résultats aux examens de 2005 à 
009.   

AROLE AU PUBLIC ET/OU CORRESPONDANCE REÇUE DU PUBLIC 
5.1  Aucune question de la part du public.   

SEIL D’ÉDUCATION 
onsieur Gilles Gagné, responsable du déroulement de la réunion, se dit satisfait du 

_ _____________________  ____________________________  
érard Robichaud, président   Solange Haché, secrétaire du Conseil 

Jour du Souvenir) n’auraient pas pu être combinés le jeudi et vendredi. 
 
Gilles demande au président pourquoi les présidents des conseils auraien
le
présidences qui défraie.    
Le conseiller Gagné  demande s’il y a du nouveau concernant l’aménagement d’une s
conférence pour le Conseil.
ce soit pour le moment puisque la réponse du Ministre est attendue. 
 
Line Collin appuie le fait que le District ait défrayé les dépenses de l’
a
 
Lucille Doiron félicite Gilm
 
Roger Boudreau félicite madame Solange 
l’
 
Le président, monsieur Gérard Robichaud, demande qu’une présentation soit
b
Développement de la petite enfance.  
 
Monsieur Gérard fera circuler le docum
2
 
 

15. P
1
 

16. VÉRIFICATION DU RENDEMENT DU CON
M
respect de la gouvernance par politique. 
 

17. LEVÉE DE LA RÉUNION 
La réunion est levée à 20h. 
 

 
 

_ __
G


